

# Rapport Championnat du Monde de Pétanque féminin au Cambodge pour l'équipe de Slovaquie.

C'est avec grand honneur que j'ai représenté le coach de l'équipe féminine de Slovaquie lors du 17<sup>e</sup> Championnat du Monde de Pétanque féminin au Cambodge du mardi 19 Novembre au Samedi 23 Novembre 2019.

## 1. L'organisation

L'organisation faite par la fédération cambodgienne et internationale fut d'un excellent niveau, avec la mise à disposition d'un accompagnateur pour notre délégation tout le long de la compétition (nous permettant de disposer d'un mini bus pour nos trajets, d'assurer une coordination avec l'organisation lors du tournoi et pour le gala de clôture), des terrains couverts et extrêmement sélectif, des arbitres internationaux et des officiels pour chaque terrain afin de s'assurer du bon comportement et des résultats de chaque rencontre, ainsi que la mise à disposition de bouteilles d'eau gratuite à l'ensemble des présents ce qui est extrêmement rare.

## 2. Retour sur la compétition

Concernant la compétition, le résultat global peut être vu comme mitigé avec un classement de 28<sup>e</sup> sur 48 sélection, et une élimination prématurée au tir de précision sur un terrain extrêmement compliqué. Mais à mon sens cette place est très positive pour la Slovaquie. Il faut se souvenir d'une terrible avant dernière place lors du championnat d'Europe en France l'année précédente et constater l'évolution dans un championnat du monde bien plus relevé avec les équipes asiatiques.

De plus, notre tirage fut des plus difficile avec un 1<sup>er</sup> tour mal abordé contre l'Angleterre et malgré notre ouverture du score nous nous inclinons 13-2. Ce résultat fut vite oublié après une victoire difficile contre la Turquie après avoir été 2-9 l'équipe s'est reprise admirablement pour s'imposer lors des 2 mènes de prolongations 13-11. Cette victoire nous donna bon espoir pour la suite malheureusement le tirage suivant nous offrait la France 1 emmené par la championne du monde Anna Maillard. Défaite 13-5 mais avec les mérites.

Le 2<sup>e</sup> jour c'est avec le Japon que nous démarrons le 4<sup>e</sup> tour Suisse, une victoire époustouflante 13-3 et beaucoup d'espoir pour la suite, notre jeu fut quasi parfait et avec une dynamique comme celle-là nous pouvons espérer une qualification pour la phase finale du championnat du monde, malheureusement encore le tirage nous a été défavorable étant la seule équipe parmi celles classées avec 2 victoires à rencontrer une équipe à 3 victoires, et quelle équipe ! celle du Laos (qui finira vice-championne du monde par la suite en battant notamment le Cambodge en demi-finale). Une défaite 13-5 très dur pour notre moral. Malgré cette défaite nous sommes néanmoins qualifiées pour les 16<sup>e</sup> de finale de la coupe des nations.

Ce tour de 16<sup>e</sup> de finale fut une grande déception pour l'équipe, notre adversaire, la Hongrie, nous a dès le début mis sous pression avec un jeu d'attaque très efficace. L'équipe n'a pas su réagir ni retrouver son niveau des tours de qualification, était-ce la fatigue, la défaite contre le Laos ou autre chose je ne sais pas. Ce résultat fut une déception pour l'équipe après ce très beau parcours en qualification

Mais retenons l'essentiel de ce championnat, notre 28<sup>e</sup> place qui aurait pu se terminer dans les 20 voir les 16 et nous permettre d'avoir un possible barrage pour le championnat du monde si le tirage du dernier tour avait été un peu plus favorable.

### 3. L'équipe

Concernant le groupe, j'ai pu constater une très bonne entente entre toutes les joueuses :

- Daniella, déjà présente lors du championnat d'Europe, très complète mais qui n'a pas su libérer son potentiel malgré de très bonne qualité lors des rencontres.
- Kika, dont son jeu au tir a été très satisfaisant et une solidité dans les rencontres à toute épreuve. Elle a participé à l'ensemble des rencontres, ce qui a été très certainement une erreur de ma part et qui l'a rendu un peu fatigué sur les dernières rencontres cruciales. Toutefois nul doute qu'elle fait partie des meilleures tireuses du pays et que c'est un espoir qui pourra être une leader du groupe dans les prochaines années.
- Hanka, une joueuse qui sut se greffer à l'équipe, se mettant en retrait mais qui a su apporter de la fraîcheur dans les parties et qui s'est révélée importante notamment dans la victoire contre le Japon.
- Jana, qui de par son expérience, sa maturité, et sa recherche constante de perfection s'impose naturellement comme la leader de cette équipe. Elle a su être à la hauteur de mes attentes et a su rebondir malgré son élimination prématurée au tir de précision pour se reconcentrer sur le groupe et la triplète. Elle a été importante pour moi du fait de sa connaissance du jeu, des filles et du français afin de m'aider dans le coaching pour transmettre mes messages et échanger sur les tactiques de jeu.

Ce groupe fut solide et soudé durant la compétition mais également en dehors, leurs ententes se sentaient lors des parties même si parfois la pression ou la complexité du terrain entraînait des erreurs.

### 4. Mon sentiment

Mon rôle d'entraîneur n'était pas simple ne connaissant que peu les joueuses, leurs qualités, leurs défauts, leurs caractères... néanmoins il y'avait une grande marque de respect et une très bonne entente.

Le résultat fut pour moi satisfaisant, une marge de progression est présente pour l'ensemble de la pétanque Slovaque et qui pourra s'appuyer sur l'impulsion de ces jeunes talents et l'expérience de ces joueuses.

Ce fut encore une fois une expérience très appréciable que je serai heureux de renouveler si besoin.

Je remercie la fédération Slovaque et les joueuses Jana, Hanka, Kika, Daniella de m'avoir permis d'être à leurs côtés durant ce championnat et j'espère pouvoir renouveler cela lors d'une prochaine compétition.

Alexandre PISTRE  
